

Universidad del Norte  
Instituto de Idiomas  
Programa ECO



## **Guía para la redacción de una columna de opinión en Economía**

Economía

**Autora**  
Stefany Vera

# GUÍA PARA LA REDACCIÓN DE UNA COLUMNA DE OPINIÓN EN ECONOMÍA

## 1. Definición de columna de opinión

La columna es un género periodístico que se utiliza cuando una persona, en este caso el autor, desea expresar su opinión, valoraciones, punto de vista y análisis respecto a un tema en particular. Este género se caracteriza por la subjetividad y connotación del autor expresada en un texto escrito en primera persona del singular de corta extensión (Aula de apoyo para la expresión oral y escrita [Verbum], s.f.). Este género debe:

- Primar la brevedad.
- Contener una introducción al tema, varios párrafos separados para la argumentación y una conclusión.
- Tratar de temas de interés general o de interés personal.
- Utilizar aspectos lingüísticos propios del estilo de escritura de su autor. Algunos recursos pueden ser las exageraciones, ironía, juegos de palabras, etc. (Generalitat de Catalunya, s.f.).

## 2. Pasos para escribir una columna de opinión

El proceso de escritura de una columna de opinión abarca una serie de pasos a seguir. El primero de ellos sugiere la selección de la temática relevante de su interés, para luego documentarse a través de textos académicos que soporten el tema. Aquí deberá identificar principales retos y sus particularidades para adoptar una postura frente a ello. El siguiente paso contempla la organización de la información recolectada, construyendo una visual con toda la información para redactar, y encuentra nuevas aristas que podría usar para denotar la relevancia del tema.

Luego, se debe planificar la escritura y estructura de tu columna de opinión teniendo en cuenta las tres partes que constituyen la columna de opinión: planteamiento del problema, desarrollo de la postura y cierre. Ya al tener este esquema, se empieza a redactar la columna de opinión exponiendo el problema, enfatizando la importancia que tiene. En este punto se debe procurar captar al lector con el problema para despertar su interés y que este continúe con la lectura. Los pasos anteriores serán de gran apoyo para comenzar con el proceso de escritura.

Una vez finalizado, revisa el texto cuantas veces sea necesario, y establece el título. Asegurarse que el texto sea coherente, sin faltas de ortografía, puntuación, acentuación o problemas de redacción, así como al mismo tiempo resulte claro e interesante. Posteriormente, debe crear un título llamativo, que exponga el contenido de la columna de forma clara y directa (Centro de Enseñanza y Aprendizaje [CEA], s.f.).

## 2.1. Estructura de una columna de opinión

Cada columna de opinión será distinta a cualquier otra, incluso cuando abordan un mismo tema y una misma postura frente a un tema en particular por el estilo de cada autor. Sin embargo, una columna de opinión debe contener ciertos elementos que permiten al lector ubicarse y entender mejor el punto de vista expuesto. En la tabla 1 se sugieren diferentes elementos que deben ser considerados a la hora de escribir una columna (Ordóñez, s.f.).

**Tabla 1.** Estructura de una columna de opinión en Economía

Sección	Desarrollo
Título	El título debe contener de manera clara el tema a abordar, así como debe captar la atención del lector.
Introducción	La introducción brinda una contextualización del tema y despertar la curiosidad de la audiencia. Puede utilizar preguntas abiertas sin respuesta clara en un inicio para atraer al lector a la siguiente sección.
Desarrollo	En el desarrollo se exponen los argumentos que soportan el tema de forma breve y con un lenguaje personal. Se seleccionan ejemplos y los datos dirigidos a ilustrar o a sustentar estos argumentos.
Conclusión	Para concluir se da a conocer ese resultado esperado. El autor recapitula y brinda información sobre su postura y caminos a seguir entorno a la discusión.

El orden de presentación de cada uno de los componentes aquí expresados puede variar si así el autor lo desea para su proceso de escritura. Lo importante es que cada uno de estos componentes esté presente a lo largo del texto.

## 3. Recursos adicionales en la web

En este apartado se presentan algunos recursos adicionales para estudio independiente para el proceso de escritura de una columna de opinión, Así como, herramientas de apoyo a la escritura.

**Tabla 2.** Recursos web para estudio independiente y herramientas de apoyo de escritura

Usos

Recurso en la web

Inteligencia artificial para columnas de opinión <https://www.eltiempo.com/opinion/columnistas/javier-borda-diaz/inteligencia-artificial-para-columnas-de-opinion-columna-de-javier-borda-731931>

Consejos para realizar Columna de Opinión <https://www.youtube.com/watch?v=vNroLWZP09M&t=1s>

Corrector ortográfico y gramatical <https://lanuagetool.org/es>

Estos recursos no son los únicos disponibles. De no poder utilizar alguno de los sugeridos, o de necesitar alguno adicional, podrá utilizarlos a su conveniencia.

## 4. Ejemplo de una columna de opinión

Para este punto utilizaremos la columna de opinión escrita por Eduardo Lora: "Por qué será difícil detener la deforestación". Cada una de las partes está debidamente establecida en su columna como se percibe en la imagen 1.

Imagen 1. Ejemplo de estructura de una columna de opinión

The diagram illustrates the structure of an opinion column. It features a central image of the article 'POR QUÉ SERÁ DIFÍCIL DETENER LA DEFORESTACIÓN' by Eduardo Lora. Four yellow arrows point from labels on the left and right to specific parts of the article:

- Título:** Points to the main title 'POR QUÉ SERÁ DIFÍCIL DETENER LA DEFORESTACIÓN'.
- Introducción:** Points to the first paragraph of the article.
- Desarrollo:** Points to the main body of the article, which contains the core arguments.
- Conclusión:** Points to the final paragraph of the article.

En la introducción captura al lector, despierta su curiosidad siendo conciso y sin muchos rodeos. En el desarrollo expone argumentos de distintas posturas con claridad, da ejemplos y datos que ilustran o sustentan las posiciones y desarrolla el debate. Concluye recapitulando las principales ideas del texto, así como su tesis y hallazgos. También, identifica los desafíos pendientes y posibles proyecciones de la

investigación. En cada una de las secciones del texto el autor tiene claridad de lo expuesto allí, así como un estilo propio de redacción que cautiva e invita a seguir leyendo a su audiencia.

## 5. Conclusiones

La redacción de una columna de opinión es un proceso que requiere de una planificación adecuada, donde la estructura y la selección del tema son elementos fundamentales para lograr una comunicación efectiva con el lector. Es importante que el título de la columna sea claro y atractivo, que la introducción sea persuasiva y que el desarrollo presente argumentos sólidos y bien organizados que respalden la opinión del autor. La conclusión debe reiterar el punto de vista del autor de manera contundente y convincente. En cuanto a la selección del tema, es fundamental elegir un tema relevante y de interés para el público, que genere debate y reflexión.

## 6. Referencias

Centro de Enseñanza y Aprendizaje [CEA]. (s.f.). *10 tips para escribir una columna de opinión*. FEN Universidad de Chile.

[https://newsletter.fen.uchile.cl/cea/tips/estudiantes/escribir\\_columna.pdf](https://newsletter.fen.uchile.cl/cea/tips/estudiantes/escribir_columna.pdf)

Generalitat de Catalunya. (s.f.). *Características de la columna de opinión*.

<https://educaciodigital.cat/cfaconcordia/moodle/mod/book/view.php?id=20772&chapterid=691>

Verbum. (s.f.). *¿Qué es un artículo de opinión?* Universidad de Deusto - Aula de apoyo para la expresión oral y escrita.

<https://verbum.idiomas.deusto.es/spa/que-es-un-articulo-de-opinion/>

Ordóñez, L. (s.f.). *Claves para escribir ensayos y columnas de opinión*. Escuela de Ciencias Humanas – Universidad de Rosario

<https://urosario.edu.co/sites/default/files/2022-07/Claves-para-escribir-ensayos-y-columnas-de-opinion.pdf>